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⼩小⾦金金井市を、もっとおもしろく。

通
算

会派ニュース

投票率の低下が止まらない !? 
3月26日執行の小金井市議会議員選挙の投票率が過去最低を記録しています。また、年代別投票率の資料を選挙管理委員会から入手し
たところ、どの年代も4年前から比較すると明らかな大幅ダウンであることがわかりました（下表参照）。このままでは今後さらに投
票率の低下が避けられません。これは投票率の地域差こそあれ全国的な傾向で小金井市だけの話ではないものの、どう向き合い取り組
んでいくべきでしょうか。 

過去3回の市議選の投票率比較 前回の市議選との年代別投票率比較 
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30代 

全年代で前回
より大幅な投
票率のダウン 

初の40％を割る投票率。
向上への取り組みは？ 

議員報酬って、 
いくらか知ってますか？ 

なんと！

８年前から47.27％→39.54％と投票率の大幅ダウンの傾向。有権者は増
えているにも関わらず、投票者が減っているという状況です。	

▶今回は選管も新しいことに取り組んでいました 
あまり知られていませんが、実は今回の市議選にあたって、選挙
管理委員会も新しいことに幾つか取り組んでいました。しかし、充
分な効果があったとは言えない状況です。	

新たな 
取り組み 

・CoCoバス車内にポスターを掲示	
・市内広報掲示板にポスターを掲示	
・期日前投票所を増設	
（東町マロンホール／2日間のみ）	

長期的に取り組むこと 

投票日当日の呼びかけ	

すぐにできること ＋ 
①市の広報カー	
②防災無線放送	

①は多摩26市中18市が実施、②
は同15市が実施（こがおも独自調
査より）。人を配置するだけなので

新たな予算取りは不要。まずはす
ぐにできることから！	

提 案 

今月の
特集

（３月の市議選） 

裏面で
詳しく！

裏面で
ちょっと

だけ

待機児童数、減るどころか
増えているんです 

裏面で
詳しく！

今年4月の
速報値

協働事業提案のプレゼン、 
傍聴してきました 

「議会カフェ」が 
帰ってきました。6月4日開催 

裏面で
詳しく！

40代 

50代 

60代 

70代以上 

18歳選挙権施
行後初の自治
体選挙でしたが、

その働きかけは
皆無でした…	
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1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／4歳と6歳の子育て中。約7年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）も2016年12月末で退職
し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、政治美人などメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい とおる）	

HEADLINEニュース待機児童数、減るどころか「増」 噂の現場
レポート
①

5月10日、「小金井市協働事業提案制度　平成28年度事業報
告会、平成29年度公開プレゼンテーション審査」を傍聴してき
ました。市民団体のノウハウを活かして市と協働で実施する事
業を市民団体側から提案を受け、審査のうえ採択事業を決定
するという仕組みで、近くでは国分寺市なんかもやっています。
一次審査を通過した3団体のプレゼンテーションは、それぞれ
の想いと趣向を凝らしたカタチでお話をされ、とてもおもしろ
かったです。どういう審査結果になるのか楽しみです。	

改選後はじめての定例議会は6月2日から開催さ
れる予定です。審査される議案は5月26日に配布

されるのでblogでお知らせいたします。	

▶定例議会は6月2日予定 

会派	
“無関心市民”時代の視点・感覚と民間企業での経験をもとに、市役
所改革（行財政・人材育成・ガバナンス）、保育園待機児童問題、学
童、子育て環境の充実、シティプロモーション、オープンガバメント、
市民主体のまちづくり、2025年問題、議会改革などに取り組む	  厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長	  

小金井市議会議員	

こがおもツキイチ・今回は「議会カフェ」

議会カフェ
6/4（日）	  

＠こがおも事務所　東町4-‐43-‐1　三楽荘B号室	

誰でも参加OK！／申込不要	13:30	  

最新の市政動向、６月議会で話し合うこと、市政ダイ
ジェストなどをスライドを使って分かりやすくお伝えしま

す。ざっくばらんに、一緒になってこれからの小金井市
について考え、意見交換しましょう。	

初心者大歓迎！オープンな場所でオープンにやります	

お問合せ kogaomo@gmail.com 080-‐7006-‐8964（白井）
13:15開場	
15:30終了予定	

直接会場にお越し下さい

定員：先着20名　　参加費：500円	  

噂の現場
レポート
②

帰ってきた「議会カフェ」〜小金井について、話をしよう　vol.31	

お菓子	  
資料代	  

過去のイベントの様子	  

▶議会基本条例の議員研修会 
   開催しました 

①特定非営利活動法人 シニアSOHO小金井　提案→「こがねいWEBアルバム」	  
②特定非営利活動法人 こがねい環境ネットワーク　提案→「総合学習『稲の学習』ハンドブック制作」	  
③小金井第三小学校おやじの会　提案→「パパの子育て講座〜子どもをすこやかに育てるコツは地域
に〜」	

議員報酬って、いくらか知ってますか？ 

協働提案事業の公開プレゼンテーションを傍聴 

プレゼン内容

4月20日に改選後の初月給をいただきました。議員報酬（月額）49万円を	  
日割りして4月5日〜30日までで算出、支給額は424,666円となります。	

年額のベース報酬額は以下の通り算出されます。
◯月額報酬　￥490,000✕12ヶ月＝￥5,880,000	  
◯ボーナス　￥490,000✕1.2※✕3.95ヶ月＝￥2,322,600	  

※役職係数加算	

議長や副議長、監査、各常任委員会の
長と副は月額報酬が上乗せされるので、
左記は何の役職もない条件換算での
ベース報酬（額面）となります。　　	
また、これは額面ですのでここから所得
税・住民税・国民健康保険・国民年金を
差し引かれて手元に残ります。	合計（年額ベース報酬）　￥8,202,600	

小金井市の平成29年度待機児童数（速報値）の発表がありました。４月１日段階で
156名（昨年同月比2名増）。なかなか待機児童問題は終わりが見えません。	

【平成23年〜平成29年までの待機児童数の推移】	  
H23年：115名→H24年：138名→H25年：188名→H26年：257名
→H27年：164名→H28年：154名→H29年：156名	

噂の現場
レポート
③

議会基本条例は地方分権化の流れで全国
で制定が進められており、今年の3月まで
で736本、全自治体で41％、市で56％が制
定していると言われています（出典：所沢市議

会主催「議会基本条例改定に関する報告会」での廣瀬

教授基調講演でのメモ）。	  
この議員研修会は改選後、速やかに開催
することが条例で規定されており、制定後
初めての研修です。	

＜平成29年4月1日段階の小金井市待機児童の状況（速報値）＞※年齢別	

議会報告会は「年1回
以上」が条例に明記さ

れており、まだ今年度
の協議はできていませ

ん。予算としても1回分

は組んでおり、今年度
はまずは1回きりの開

催となります。	


